



ななかまど

江別市立江別第一小学校
学校だより
平成30年4月27日発行
第2号

夢をいだき 未来をひらく 江別第一小の子ども

○思いやりをもち 助け合う子(情) ○すすんで学び よく考える子(知)
○ねばり強く やりぬく子(意) ○心もからだも たくましい子(体)

発行責任者 校長 黒川淳司

URL <http://www.ebetsu-city.ed.jp/daiiti-s/koutyo.html>

「聴く」ということの意味

教頭 後藤章夫

4月6日の始業式から始まった今年度も、早3週間。新しい担任や友達にも慣れ、教室や体育館から元気の良い声が響きわたり、子ども達もすっかり学校の生活リズムに戻ったようです。

さて、4月6日の始業式では、校長先生から江別第一小学校の子どもたちの特に素晴らしいと感じる3つについて、お話がありました。

1つ目は、挨拶の素晴らしさです。江別第一小学校の子どもたちは、場に応じた挨拶ができます。朝は元気いっぱい大きな声の挨拶、友達にはフレンドリーな親しみのある挨拶、大人には礼儀正しい挨拶…と、その状況を自分で考えて、場に適した挨拶ができます。

2つ目は、歌声の素晴らしさです。4月6日も、始業式や入学式で、校歌や2年生の歓迎の歌など、数曲を歌う場面がありました。休み明けは、どうしても声が出ないことが多いのですが、江別第一小学校の子どもたちには当てはまりません。元気いっぱいに、かつ、きれいな声で歌うことができました。きっと1年生も、早く校歌を覚えたいと感じたのではないのでしょうか。

3つ目は、話の聞き方の素晴らしさです。全校が集まる場でステージ上に立つと、子どもたち一人一人の様子がよくわかります。4月6日の着任式では、私も挨拶をするためにステージに立ちました。壇上で子どもたちを見ると、話している私の方にしっかり顔を向けて聴いてくれていました。また、時には頷いたり、反応したりしています。「聴」という漢字には、「耳」があります。もちろん、聴くのは耳で聞くので、当然なのかもしれません。さらに「目」という文字も含まれています。目で相手の表情や仕草をしっかり見て聞くことを意味しています。さらに、「心」という文字もあります。

相手がどのような思いで話しているのか、感じながら聞くことを意味しています。そして、それら3つの文字「耳」「目」「心」を「十」ことで、やっと「聴」という漢字になります。新しい学習指導要領では、「主体的に感性を働かせて、他者と協働しながらより豊かなものを創りあげていくこと」が期待されています。他者と協働するためには、まず相手のことをしっかり理解しなくてはなりません。そのための手段として、「聴くこと」が大切だと考えます。その素地ができていく江別第一小学校の子どもたち。その素晴らしさをさらに伸ばすためにも、ご家庭と学校、そして地域が今後も連携を深めていく必要があります。

子どもたちが、さらに大きく成長するために、今後ともご協力をよろしくお願い致します。



愛護活動

1年生が学校に慣れるまで、6年生の子どもたちが、朝や休み時間に1年生教室に行き、お世話をしています。江別第一小学校では、その活動を愛護活動と呼んでいます。

6年生は、全体を見渡しながらか、「何を手伝えればいいのか」「自分でできるようになるためには」と、色々なことを考えながら、時には優しく手を貸し、時には優しく見守っています。見ている、温かい気持ちになります。この愛護活動は、1年生はもちろん、6年生にとっても、大変意味のある活動です。誰かのためになっている、自分は役立っているという経験は、欲求の中でも、高次レベルの欲求です。この欲求が満たされることにより、さらに自分を高めていこうという気持ちになります。生き生き活動している6年生を見て、本当に素敵だと思いました。



初めての給食

4月16日(月)から、1年生の給食がスタートしました。エプロンを張り切って身に付けた1年生。わくわくドキドキしている気持ちがよく伝わってきます。

給食のメニューは、牛乳・メロンパン・肉団子・ジャーマンポテト・春雨スープです。なかなかのボリューム。

これから給食で困ることがないように、担任はもちろん、担任外の先生方もたくさんサポートしていました。食器の置き場所・持ち方・袋の破り方・フォークの使い方等、一つ一つ丁寧に教わっていました。

「おいしい!」「全部食べる!」「メロンパンあま〜い!」と、おいしそうに食べる子どもたち。これからも、ぜひ、楽しい給食時間にしてほしいです。



楽しい外国語(活動)

今年度の外国語(活動)は、ジョセフ・アボンマイ先生が担当しています。江別では、1年生から外国語活動を取り入れ、楽しく活動しながら英語に慣れ親しむように、計画しています。また、高学年では、日本語との違いを意識しながら英語で話したり、書いたりする学習内容も新たに加わりました。

ぜひ、外国語に興味をもち、積極的に学習に参加してほしいと思います。きっと世界観がさらに広がると思います。



大変立派です!



江別第一小学校の子どもたちの落ち着いた生活態度が、上記の写真からもわかります。教室のランドセルの入れる棚は、いつも同じ向きに整っています。また、どの学年の靴箱も、靴がはみ出すことなく、美しく並んでいます。この様子は少なからず、学習にも影響します。日常的に生活習慣が整っていると、授業もスムーズに始まります。そうすると圧倒的に学習にじっくり取り組む時間が確保されます。



掃除の時も、手を抜きません。担任の先生がいてもいなくても、一生懸命に取り組みます。自分の仕事に黙々と取り組む子どもたちは、本当に素晴らしいと思います。特に、高学年の子どもたちが立派ですと、全学年に良い影響が広がります。良い流れができています。

ありがとうございました！

4月14日（土）に参観日及びPTA総会がありました。たくさんの保護者の皆様に、子どもたちの頑張っている姿をご覧いただきました。また、新しい出会いを大切にしようと、奮闘している担任の様子もご覧いただけだと思います。さらに、PTA総会や懇談会にも、たくさんの方にご参加いただきました。議長や活動の報告をして下さったり、真剣に耳を傾けて下さったりと、江別第一小学校の子どもたちの落ち着いた生活は、保護者の皆様のおかげと強く感じました。これからもご支援をよろしく願いいたします。



新PTA役員のご紹介

会長 齋藤靖史さん
 副会長 坂元直美さん
 副会長 山田圭太さん
 会計 高張布美さん
 会計 小町えりなさん
 監査 寺井絵美さん
 監査 兼子弘詔さん

よろしく
 お願い
 します。

お仕事の都合により、前PTA会長の龍田さんが総会に出席できませんでした。そこで、11日にお忙しい中、学校に足を運んでいただき、校長先生から感謝状と記念品を贈呈いたしました。龍田さんのご功績に心より感謝申し上げます。



SS1 運動～見守り活動～

今年度、第1回目のSS1運動が、4月9日（月）にありました。何と素晴らしいことに、50名近くの方が参加して下さいました。江別第一小学校の校区は広く、自動車の行き来の多いところもたくさんあります。時にはスピードを出して走っている車を見ることもあるので、ドキッとします。そのような中、SS1運動に参加して下さいている方の存在は、大きな安心につながります。ぜひ、今後ともご協力をよろしく願いいたします。



えべつ型コミュニティスクール

第1回学校運営委員会が終了！

平成29年度から導入したコミュニティスクールが、今年度も本格的に始まりました。

コミュニティスクールとは、今まで以上に地域の皆さんに日常的に学校に来ていただき、子どもたちのことを支援していただいたり、教育や学校運営について話し合ったりします。そして、学校と地域が目指す子ども像を共有しながら、連携協力して、子どもを育てる持続可能な仕組みをもった学校を言います。その話し合いの場である第1回学校運営委員会を4月26日（木）に開催しました。

学校の経営方針をご承認いただいたり、本校の子どもたちの様子についてご意見をいただいたりしながら、より学校と地域が連携するためには、どうしたらよいかを話し合いました。下記の委員の皆様は、子どもたちを地域の宝とお考えいただき、今後もより一層ご協力いただけることをお約束いただきました。

運営委員のご紹介（敬称略）

	氏名	役職など
1	川除 照夫	緑町中央自治会前会長
2	星 忠雄	交通安全指導員
3	稲葉 順子	一番町自治会副会長
4	武田 孝代司	地域支援者
5	岡村 祐子	江別西地区民生主任児童委員
6	小野田智子	えべつ土曜広場推進委員
7	齋藤 靖史	江別第一小学校PTA会長
8	黒川 淳司	江別第一小学校 校長
9	後藤 章夫	江別第一小学校 教頭
10	山口 広宣	江別第一小学校 主幹教諭

平成29年度資源回収収益について

平成29年度は、12回の資源回収を実施しました。地域の皆様のご協力のおかげで、全部で245,253円の収入がありました！心より感謝申し上げます。地域の皆様からのご厚意を子どもたちのために、下記のように使わせていただきました。

- ◆教室用扇風機
- ◆6年生ジュニアコンサートバス代補助
- ◆スキー山造成解体謝礼
- ◆スキーボランティア保険代金 等

※今年度も、子どもたちのために、ご協力をよろしく願いいたします。

地域・保護者の皆様へ

5月には、ぜひ、地域・保護者の皆様にご協力
 いただきたいこと・ご覧いただきたいことがた
 くさんあります。既にご案内したのものもありま
 すが、ご協力をよろしくお願いします。

①読み聞かせサポーターの募集

□活動内容

・朝(8:15~8:25)もしくは、休み時間に、ご
 来校いただき、本の読み聞かせをします。

□活動日

・月2回 木曜日を予定しています。
 5月~17日(木)・31日(木)

□打ち合わせ

・詳しい内容は5月10日(木)18:00より、
 打ち合わせを本校図書館で行います。

②図書館サポーターの募集

□活動内容

・年間6回、14:30~15:30に図書館で、装飾
 などを行っていただきます。

□活動日

・5月11日(金) ・7月9日(月)・9月3日(月)
 ・11月12日(月)・1月21日(月)
 ・2月25日(月) ※可能な時のみで構いません

③一笑サポーターの募集

□活動内容

・運動会後の撤収作業補助
 ・一笑祭りの開催
 ・PTA活動のサポート・校舎周りの掃除 等

□活動日

・話し合っ、決定します。

※おやじの会としての意味合いもありますが、
 男女問わず、そして地域の皆様にもぜひ、ご
 参加いただきたいと思ひます。

④植樹見学のお誘い

□この度、江別ロータリークラブ様のご厚意で、
 子どもたちが植樹をすることになりました。

- ・2年4年 ~ヤマボウシ
- ・なかま・6年 ~ナツツバキ
- ・3年 ~エゴ
- ・1年5年 ~トウヒ



□日時 5月16日(水)10時から(30分程度)

※雨天時は18日(金)に延期

□場所 グラウンド

※子どもたちの様子をご覧いただければ、幸い
 です。



5月の行事

日	曜	行事内容
1	火	家庭訪問⑥ 安全点検日 SS1(1・2年)
2	水	1年生を迎える会(中休み~3H) 家庭訪問⑦
3	木	憲法記念日
4	金	みどりの日
5	土	こどもの日
6	日	
7	月	1年通常授業開始 児童委員会③ 交通安全教室①(135年) 校内作品展
8	火	心臓検診(1年)
9	水	交通安全教室①(246年) 尿検査1次
10	木	避難訓練①(3H) 児童総会(4~6年5H) 読み聞かせサポーター打ち合わせ
11	金	児童委員会④ 運動会実行委員会① 図書館サポーター活動日
12	土	土曜開放
13	日	
14	月	クラブ① 耳鼻科検診(3年:13時~) 消防署見学(4年)
15	火	参観日(1~3年) 歯磨き指導(1・2年) 食育(なかま学級)
16	水	校外班・集団下校訓練(5H) 植樹 職員会議
17	木	参観日(4~6年) 避難訓練予備日 読み聞かせサポーター
18	金	参観日(なかま) 全校朝会 交流給食① PTA全体会・常置委員会(18:30~)
19	土	土曜開放
20	日	
21	月	運動会特別日課開始 運動会実行委員会②
22	火	
23	水	
24	木	全体練習①(2H)
25	金	全校種目練習
26	土	土曜開放
27	日	資源回収日
28	月	(火曜日課) 全体練習②(2H) 口座振替日① PTA運営委員会①18:30
29	火	運動会実行委員会③
30	水	運動会総練習(1~4H) 弁当持参
31	木	読み聞かせサポーター 尿検査2次

土曜開放

5月
 12日/19日/26日の
 3回を開放します。
 開放時間 8:30~12:00
 ※バドミントン、卓球、
 ミニバレー等利用可

心の相談室

5月
 7日/8日/10日
 14日/17日/21日
 22日/24日/28日
 30日/31日
 10:00~14:00に相
 談できます。